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AOS DEZOITO DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS NOVE 

HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, CLEUSA ROSANE RIBAS FERREIRA, EDUARDO 

RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, RICARDO 

TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), 

VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO (GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA). ANTES DE INICIAR A 

SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO DA 

SENHORA CATIA RENATA ANTUNES, RESPONSÁVEL TÉCNICA DE ENFERMAGEM NO 

CENTRO ESPECIAL DE COMBATE AO CORONAVÍRUS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, 

QUE FALOU SOBRE A COMEMORAÇÃO DA SEMANA DA ENFERMAGEM, E RELATOU 

AS CONDIÇÕES DE ATENDIMENTO PELO SUS - SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE NO 

MUNICÍPIO, E SOBRE O PAPEL DA CÂMARA COMO FISCALIZADORA. TAMBÉM 

FIZERAM USO DA TRIBUNA: O SENHOR ANTÔNIO EDSON SOUZA, DIRETOR GERAL 

DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA DE ARAUCÁRIA, QUE FALOU 

SOBRE A ATUAÇÃO DA GUARDA MUNICIPAL NA OCORRÊNCIA RECENTE DE UMA 

DESAPROPRIAÇÃO DE ÁREA EM NOSSO MUNICÍPIO; E A SENHORA. KARINE DE 

SOUZA, REPRESENTANTE DOS MORADORES DO BAIRRO CAPELA VELHA. NA 

SEQUÊNCIA, DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, EM SEGUIDA, O 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA 

SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO PEDIDOS DE 

RETIFICAÇÃO, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS 

DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: OFÍCIO 

EXTERNO Nº 1887/2021, DO PREFEITO MUNICIPAL, SOLICITANDO A RETIRADA DE 

TRAMITAÇÃO DO PROJETO DE EMENDA À LEI ORGÂNICA Nº 08/2021, QUE REVOGA 

O § 7º, DO ART. 39, DA LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA; VETO DO 

PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 25/2020 DE AUTORIA DO VEREADOR 

CELSO NICÁCIO, QUE DISPÕE SOBRE O RECEBIMENTO E DEPÓSITO DE SOBRAS DE 
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MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO CIVIL PARA DOAÇÃO ÀS PESSOAS CARENTES E 

ENTIDADES BENEFICENTES OU HABITACIONAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA; 

VETO PARCIAL DO PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 13/2021 DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO, QUE DISPÕE SOBRE A 

DISPONIBILIZAÇÃO DE PULSEIRA QRCODE PARA A IDENTIFICAÇÃO E SEGURANÇA 

DE IDOSOS, PESSOAS COM DOENÇAS MENTAIS, NEUROLÓGICAS E DEFICIÊNCIAS 

INTELECTUAIS OU QUE TENHAM RESTRIÇÕES COM O MEIO SOCIAL; VETO DO 

PREFEITO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 16/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE DISPÕE SOBRE A CONTRATAÇÃO DE 

TRABALHADORES ACIMA DE 50 (CINQUENTA) ANOS POR EMPRESAS PRIVADAS NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA; PROJETO DE LEI Nº 2387/2021, DE 

INICIATIVA DO PREFEITO MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 73/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 74/2021, Nº 75/2021 E Nº 

76/2021, TODOS DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; INDICAÇÕES Nº 

621/2021, Nº 626/2021, Nº 627/2021, Nº 628/2021 E Nº 629/2021, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 624/2021, Nº 625/2021, Nº 

642/2021 E Nº 643/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; 

INDICAÇÕES Nº 632/2021, Nº 634/2021, Nº 635/2021 E Nº 636/2021, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES Nº 620/2021 E Nº 

631/2021, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 

647/2021 E Nº 615/2021, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; 

INDICAÇÕES Nº 645/2021, Nº 646/2021, Nº 655/2021 E 656/2021, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 637/2021, Nº 638/2021, Nº 

639/2021, Nº 640/2021, Nº 657/2021 E Nº 658/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 619/2021, Nº 622/2021, Nº 623/2021 E Nº 

630/2021, TODAS DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; INDICAÇÕES Nº 

609/2021, Nº 610/2021, Nº 611/2021, Nº 612/2021, Nº 613/2021 E Nº 649/2021, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 595/2021, Nº 599/2021, 

Nº 600/2021 E Nº 601/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; 

INDICAÇÃO Nº 239/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES RICARDO 

TEIXEIRA E VAGNER CHEFER; INDICAÇÃO Nº 633/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES IRINEU CANTADOR E PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 641/2021, 

DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E VILSON 

CORDEIRO; MOÇÃO DE PESAR Nº 08/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, IRINEU CANTADOR E RICARDO TEIXEIRA, À 
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FAMÍLIA CORDEIRO, PELO FALECIMENTO DO SR. ELIEZER CORDEIRO, OCORRIDO 

NO DIA DEZESSEIS DE MAIO DE 2021. MOÇÃO DE APOIO Nº 09/2021, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES PROFESSOR VALTER E ROSANE FERREIRA, À 

REIVINDICAÇÃO DAS ENTIDADES E COLETIVOS DO SETOR ARTÍSTICO/CULTURAL 

DO ESTADO DO PARANÁ, QUE PLEITEIAM O REPASSE DOS RECURSOS DA LEI 

ALDIR BLANC ATRAVÉS DE BOLSAS CULTURA. BALANCETE ORÇAMENTÁRIO 

REFERENTE AO MÊS DE ABRIL DE 2021 PARA LEITURA NO PLENÁRIO, CONFORME A 

LEI ORGÂNICA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA (ART. 29, IX). NA SEQUÊNCIA, O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, A 

VEREADORA ROSANE FERREIRA, QUE FALOU SOBRE OS CARTAZES REFERIDOS 

NO PROJETO DE LEI Nº 74/2021, DE SUA AUTORIA, PROTOCOLADO NESTA SEMANA, 

QUE VISA ALERTAR AS MULHERES SOBRE QUAL MEDIDA ADOTAR EM RELAÇÃO AO 

ASSÉDIO SEXUAL CONTRA A MULHER NO SISTEMA MUNICIPAL DE TRANSPORTE 

PÚBLICO DE PASSAGEIROS. TAMBÉM FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 75/2021, 

QUE RESERVA ÀS MULHERES VINTE POR CENTO DAS VAGAS OFERECIDAS NOS 

CONCURSOS PÚBLICOS PARA A GUARDA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, E DISSE QUE 

ESTE PROJETO APENAS FAZ UMA ADEQUAÇÃO À LEI FEDERAL Nº 13022/2014, QUE 

DISPÕE SOBRE O ESTATUTO GERAL DAS GUARDAS MUNICIPAIS QUE, EM SEU 

ARTIGO 15, DISPÕE QUE PARA OCUPAÇÃO DOS CARGOS EM TODOS OS NÍVEIS DA 

CARREIRA DA GUARDA MUNICIPAL, DEVERÁ SER OBSERVADO O PERCENTUAL 

MÍNIMO PARA O SEXO FEMININO, DEFINIDO EM LEI MUNICIPAL. A VEREADORA 

FALOU DA NECESSIDADE DO INGRESSO DE GUARDAS MUNICIPAIS FEMININAS EM 

FACE DAS OCORRÊNCIAS ENVOLVENDO A ABORDAGEM A MULHERES PELOS 

INTEGRANTES DA CORPORAÇÃO, JÁ QUE AS MULHERES SÃO CERCA DE 

CINQUENTA POR CENTO DA POPULAÇÃO, POR ISSO, ESTE PROJETO SIGNIFICA 

MAIOR JUSTIÇA COM AS MULHERES. A VEREADORA TAMBÉM COMENTOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI Nº 76/2021, QUE INSTITUI EM ARAUCÁRIA A SEMANA MUNICIPAL 

DA MULHER AGRICULTORA, E DISSE QUE É MUITO IMPORTANTE OUVIR O QUE A 

MULHER AGRICULTORA DE NOSSO MUNICÍPIO TEM A DIZER SOBRE O QUE VIVE E A 

VISIBILIDADE DE SEU TRABALHO, EM QUE CONCILIA SEUS AFAZERES DE CASA 

COM AS TAREFAS NO CAMPO. A VEREADORA FALOU SOBRE O TEMA ABORDADO 

NA TRIBUNA DESTA CASA A RESPEITO DAS OCUPAÇÕES IRREGULARES, E DISSE 

QUE O LEGISLATIVO DEVE ESTAR NA COMEC – COORDENAÇÃO DA REGIÃO 

METROPOLITANA DE CURITIBA, EM RELAÇÃO A ESTA DEMANDA ESPECÍFICA E 
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COBRAR DO ESTADO UMA POLÍTICA METROPOLITANA DE CONSTRUÇÃO DE 

MORADIAS POPULARES. DISSE QUE O PARANÁ É FORMADO POR TREZENTOS E 

NOVENTA E NOVE MUNICÍPIOS, ONDE DUZENTOS DELES TÊM MENOS DE DEZ MIL 

HABITANTES E MUITOS DELES ENCOLHERAM NAS ÚLTIMAS DÉCADAS, FORJANDO 

O CRESCIMENTO DESENFREADO DA REGIÃO METROPOLITANA DA CAPITAL, COM A 

BUSCA DE MELHORES OPORTUNIDADES PELA POPULAÇÃO E, POR ISSO É 

IMPORTANTE QUE O ESTADO SE ORGANIZE PARA RECEBER ESTAS PESSOAS. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER MANIFESTOU SEU PESAR PELO FALECIMENTO, 

NO DIA DEZESSEIS DE MAIO, DO SENHOR ELIEZER CORDEIRO, SERVIDOR DO 

MUNICÍPIO, VITIMADO PELA COVID-19. FALOU SOBRE AS DIFICULDADES NA 

QUESTÃO DE DISPONIBILIZAÇÃO DE MORADIAS POPULARES EM ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR PARABENIZOU A ENFERMEIRA CATIA RENATA ANTUNES, 

RESPONSÁVEL TÉCNICA DE ENFERMAGEM NO CENTRO ESPECIAL DE COMBATE 

AO CORONAVÍRUS, PELA SUA FALA NA TRIBUNA DESTA CASA, BEM COMO 

COMENTOU SOBRE PROJETO QUE TRAMITA NO SENADO, QUE ALTERA O PISO 

SALARIAL DAS CATEGORIAS DE ENFERMAGEM, E QUE CONSIDERA QUE TEM QUE 

SER MAIS VALORIZADAS COM UM SALÁRIO DIGNO DE SUA PROFISSÃO. O 

VEREADOR FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 15/2021, DE SUA AUTORIA, QUE 

ESTAVA TRAMITANDO NESTA CASA, E QUE DISPUNHA SOBRE A IMPLANTAÇÃO DO 

PROGRAMA FUNDO ROTATIVO PARA UNIDADES EDUCACIONAIS DA SECRETARIA 

MUNICIPAL DA EDUCAÇÃO, VISANDO EFETUAR O REPASSE DE RECURSOS 

FINANCEIROS AOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO DA REDE MUNICIPAL, PORÉM 

O EXECUTIVO MUNICIPAL ESTÁ IMPEDIDO, POR UMA NOVA EMENDA NA 

CONSTITUIÇÃO, DE CRIAR NOVOS FUNDOS, POR ISSO, PEDIU A RETIRADA DA 

PROPOSIÇÃO, SENDO SUBSTITUÍDA POR UMA INDICAÇÃO VISANDO A OBTENÇÃO 

DE RECURSOS FINANCEIROS PARA UTILIZAÇÃO PELAS ESCOLAS DO MUNICÍPIO. 

DA MESMA FORMA, COMENTOU SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 22/2021, QUE DISPÕE 

SOBRE A OBRIGATORIEDADE DAS AGÊNCIAS BANCÁRIAS DISPONIBILIZAREM 

AGENDAMENTO PARA ATENDIMENTO AOS DIRETORES, DIRIGENTES DAS APPFS – 

ASSOCIAÇÕES DE PAIS, PROFESSORES E FUNCIONÁRIOS E APMFS – ASSOCIAÇÃO 

DE PAIS, MESTRES E FUNCIONÁRIOS DOS COLÉGIOS, ESCOLAS E CENTROS 

MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO INFANTIL DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, POIS DESTA 

MANEIRA SE PODERIA EVITAR UMA LONGA AUSÊNCIA DOS DIRIGENTES NAS 

UNIDADES DE ENSINO E ASSOCIAÇÕES, QUE PERDEM MUITO TEMPO ESPERANDO 

EM FILAS PARA ATENDIMENTO NOS BANCOS. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 
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FALOU SOBRE SITUAÇÃO OCORRIDA EM AÇÃO DE REINTEGRAÇÃO DE POSSE NO 

JARDIM CALIFÓRNIA, NA RUA DOMINGOS MARTINS BELO, DA QUAL TEVE 

CONHECIMENTO QUANDO ESTAVA EM CURITIBA, E DISSE QUE NINGUÉM 

PRECISOU CHAMÁ-LO PARA QUE RETORNASSE PARA ARAUCÁRIA PARA VER DE 

PERTO A OCORRÊNCIA E PRESTAR SUA COLABORAÇÃO ÀS PESSOAS. DISSE QUE 

ELE OUVIU PRIMEIRO OS DOIS LADOS ENVOLVIDOS, A POPULAÇÃO E A GUARDA 

MUNICIPAL, DEPARANDO-SE COM PESSOAS FERIDAS EM UM TIPO DE OCORRÊNCIA 

QUE VEM SE REPETINDO INFINITAMENTE, EM RELAÇÃO A OCUPAÇÕES 

IRREGULARES E AÇÕES DE REINTEGRAÇÃO. O VEREADOR DESTACOU AS 

PROMESSAS FEITAS PELO NOSSO PREFEITO MUNICIPAL DE REGULARIZAR AS 

ÁREAS DE OCUPAÇÃO, DE REALIZAR UM PROGRAMA DE MORADIAS COM CERCA 

DE DUAS MIL CASAS, O QUE ATÉ AGORA NÃO FOI FEITO, E DISSE QUE ESPERA 

QUE NESTE NOVO MANDATO O PREFEITO CUMPRA, PORQUE AS PESSOAS 

ENTRAM EM ÁREAS DE OCUPAÇÃO PORQUE NÃO TÊM ONDE MORAR, E ESTACOU 

QUE ESTAMOS EM UMA ÉPOCA DE PANDEMIA, ONDE AS PESSOAS PAGAM 

ALUGUEL, PASSAM FOME E FICAM SEM OPÇÃO, POIS NÃO HÁ NENHUMA AÇÃO DA 

PREFEITURA, E FALOU SOBRE AS DIFICULDADES DE UMA FAMÍLIA OBTER UM 

FINANCIAMENTO DE UMA CASA PRÓPRIA GANHANDO BAIXOS SALÁRIOS. O 

VEREADOR FALOU QUE EM SEU MANDATO ANTERIOR PROPÔS O USO DE UM 

MILHÃO DE REAIS PARA A COHAB ARAUCÁRIA REGULARIZAR OCUPAÇÕES, TENDO 

RECEBIDO O APOIO DE TODOS OS VEREADORES NA OCASIÃO, MAS A PREFEITURA 

TAMBÉM TEM QUE FAZER A PARTE DELA, E QUE NA COHAB EXISTE UMA FILA DE 

MIL E NOVECENTAS PESSOAS AGUARDANDO POR SUAS CASAS, E A COHAB NÃO 

TEM DINHEIRO PARA PROJETOS, E DISSE QUE A COHAB NÃO APOIA A ENTRADA DE 

PESSOAS DAS OCUPAÇÕES, DANDO DIREITO PRIORITÁRIO PARA AS PESSAS QUE 

JÁ ESTÃO CADASTRADAS NA REFERIDA FILA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

FALOU SOBRE O FALECIMENTO DO REPRESENTANTE NACIONAL DO SEU PARTIDO, 

O PSDB, O PREFEITO DE SÃO PAULO BRUNO COVAS, QUE DEIXOU DOIS EXEMPLOS 

IMPORTANTES NOS ÚLTIMOS MINUTOS DE SUA VIDA, COMO O EXEMPLO DE TER 

TRABALHADO MESMO DIANTE DE UMA GRAVE DOENÇA, ATÉ O FINAL, LEGANDO 

SEUS IDEIAIS DE SE FAZER UMA POLÍTICA SEM ÓDIO, UMA POLÍTICA DE IDEIAS, DE 

TRABALHO. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A FALA DA SENHORA KARINE DE 

SOUZA, REPRESENTANTE DOS MORADORES DO BAIRRO CAPELA VELHA, A 

RESPEITO DA QUESTÃO DE MORADIAS, SENDO ESTA UMA DAS PREOCUPAÇÕES 

DO VEREADOR, E DISSE OS VEREADORES TÊM QUE TRABALHAR EM PROL DA 
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COMPANHIA DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA, DEBATENDO, BUSCANDO RECURSOS, 

POIS, MESMO COM TODAS AS INDAGAÇÕES QUE FORAM FEITAS, O VEREADOR 

TEM VISTO AS AÇÕES DA PREFEITURA NESTE SENTIDO, TENDO VISITADO 

DIVERSOS LUGARES DE OCUPAÇÃO, E O TRABALHO QUE VEM SENDO FEITO 

NESTES ÚLTIMOS QUATRO ANOS, DIFERENTEMENTE DOS ANOS ANTERIORES, POR 

ISSO É IMPORTANTE A DISCUSSÃO SOBRE O ASSUNTO, BUSCANDO ALTERNATIVAS 

PARA SOLUÇÃO DO PROBLEMA NO MUNICÍPIO. COMENTOU SOBRE A AÇÃO DE 

REINTEGRAÇÃO NO ÚLTIMO DOMINGO, E DISSE QUE É O TRABALHO DA GUARDA 

MUNICIPAL, MESMO HAVENDO OS DOIS LADOS A SEREM OUVIDOS, MAS O 

PROBLEMA TEM QUE SER RESOLVIDO. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A 

QUESTÃO DE AVALIAREM-SE OS VOTOS RECEBIDOS E DISSE QUE DESDE QUANDO 

NÃO TINHA MANDATO DE VEREADOR JÁ TRABALHAVA NAS QUESTÕES SOCIAIS EM 

ARAUCÁRIA, TENDO SIDO DIRETOR DE ESCOLAS DE DOIS MIL E DEZOITO A DOIS 

MIL E VINTE E UM, CONQUISTANDO RECURSOS PARA A EDUCAÇÃO DE ARAUCÁRIA 

E DISSE QUE NESTE MOMENTO POLITICO É DE SE UNIR FORÇAS DE FORMA 

CORRETA E COERENTE, E TEM CERTEZA QUE O LEGISLATIVO ESTARÁ DO LADO DA 

POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

DESTACOU QUE A SECRETARIA DE PLANEJAMENTO ESTÁ FAZENDO UMA 

LICITAÇÃO PARA CONSTRUÇÃO DE QUATROCENTAS CASAS, ATENDENDO A UM 

PEDIDO DO MINISTÉRIO PÚBLICO EM RELAÇÃO À ÁREA SOCIAL, DIRECIONADO 

PARA MÃES E PESSOAS COM MAIS IDADE. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DA MOÇÃO DE PESAR, DE SUA 

AUTORIA, EM CONJUNTO COM OS VEREADORES IRINEU CANTADOR E RICARDO 

TEIXEIRA, À FAMÍLIA CORDEIRO, PELO FALECIMENTO DO SR. ELIEZER CORDEIRO, 

OCORRIDO NO DIA DEZESSEIS DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E UM, REPUTANDO 

COMO UMA PERDA MUITO GRANDE PARA O MUNICÍPIO, DE UMA PESSOA COM 

GRANDE DECÊNCIA E EXEMPLO DE FUNCIONÁRIO PÚBLICO. O VEREADOR 

COMENTOU SOBRE A FALA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS A RESPEITO DE 

NÃO HAVER ATENDIMENTO POR PARTE DA COHAB PARA AS PESSOAS QUE A 

PROCURAM PARA PROBLEMAS DE MORADIAS, E SUGERIU AO PLENÁRIO QUE 

FOSSE FEITA UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA QUE AS EQUIPES DAQUELA 

COMPANHIA VENHAM AO LEGISLATIVO TRAZER ESCLARECIMENTOS SOBRE TUDO 

O QUE ESTÁ ACONTECENDO NESTA QUESTÃO. DISSE QUE O CAMINHO DA 

SOLUÇÃO PACÍFICA É O DIÁLOGO E QUE NÃO É A FAVOR DAS INVASÕES E SIM DE 

SE BUSCAR RECURSOS PARA QUE A POPULAÇÃO POSSA TER LEGALMENTE SUAS 
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CASAS PRÓPRIAS COM OS RESPECTIVOS DOCUMENTOS. DISSE QUE SOLICITOU 

AO SECRETÁRIO DE RELAÇÕES PÚBLICAS ALGUMAS INFORMAÇÕES SOBRE AS 

AÇÕES QUE SÃO FEITAS, ASSIM COMO AO SECRETÁRIO DE GOVERNO, QUE LHE 

PRESTARAM AS INFORMAÇÕES. A VEREADORA ROSANE FERREIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, COMENTOU QUE NA AUDIÊNCIA REALIZADA NA SEMANA PASSADA, 

SOBRE CONDOMÍNIO DE LOTES, FOI EXPLANADO QUE SERIA ENCAMINHADO A 

ESTA CASA PROJETO DE LEI DO EXECUTIVO A RESPEITO DAS ZEIS – ZONAS 

ESPECIAIS DE INTERESSE SOCIAL E SERÁ O MOMENTO PARA SE DISCUTIR TODA 

ESSA POLÍTICA HABITACIONAL. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, RETOMANDO 

A PALAVRA, DISSE QUE A PASTA DA HABITAÇÃO NÃO É UMA PASTA FÁCIL DE SER 

ADMINISTRADA PELO QUE AINDA TEM PARA SER REGULARIZADO NO MUNICÍPIO, 

POR ISSO, NÃO SE PODE FALAR DE INCOMPETÊNCIA, POIS A ATUAL GESTÃO DO 

MUNICÍPIO NÃO É POLÍTICA E SIM ADMINISTRATIVA DE SE TRAZER UMA SOLUÇÃO 

PARA O QUE VINHA SENDO FEITO NESTA QUESTÃO. O VEREADOR DISSE QUE 

TENTA BENEFICIAR SEMPRE AQUELE QUE MAIS PRECISA DO PODER PÚBLICO, O 

QUE NÃO TEM RECURSOS PARA COMPRAR UMA CASA, CONTUDO, NÃO SE PODEM 

ULTRAPASSAR LIMITES PARA NÃO HAVER EXTRAPOLAÇÃO, COMO O VERIFICADO 

NA OCORRÊNCIA DESTA SEMANA. O VEREADOR DISSE QUE HOJE ARAUCÁRIA NÃO 

CONTA COM UM REPRESENTANTE DEPUTADO FEDERAL OU ESTADUAL, AO 

CONTRÁRIO DE MUITAS CIDADES ATÉ COM MENOS DE DEZ MIL HABITANTES, POR 

ISSO, ARAUCÁRIA NÃO TEM REPRESENTATIVIDADE NO ESTADO. EM SEGUIDA, 

PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, ONDE FEZ USO 

DA PALAVRA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DA COMISSÃO PERMANENTE DE 

EDUCAÇÃO E BEM ESTAR SOCIAL, QUE RELATOU PARTICIPAÇÃO EM REUNIÃO NA 

ASSEMBLEIA DO ESTADO, COM A PARTICIPAÇÃO DE PRESIDENTES DE COMISSÕES 

DE EDUCAÇÃO DE TODA A REGIÃO METROPOLITANA DE CURITIBA, PARA DEBATER 

O REINÍCIO DAS AULAS NA REGIÃO METROPOLITANA, TAMBÉM FALOU SOBRE A 

AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA SOBRE OS PROJETOS REFERENTES À 

REGULAMENTAÇÃO DOS CONDOMÍNIOS DE LOTES NO MUNICÍPIO, ONDE FORAM 

OUVIDAS DEMANDAS DE DIVERSAS CONSTRUTORAS DA CIDADE PARA SEREM 

DISCUTIDAS DURANTE A TRAMITAÇÃO DAS PROPOSIÇÕES E DISSE QUE ISTO 

REPRESENTA UM AVANÇO NA QUESTÃO HABITACIONAL. TAMBÉM FEZ USO DA 

PALAVRA O VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE ANUNCIOU A RECEPÇÃO DO 

PROJETO DE EMENDA À LEI ORGÂNICA, PARA SER ANALISADA PELA COMISSÃO 

ESPECIAL PRESIDIDA PELO VEREADOR VAGNER CHEFER E TENDO COMO 
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MEMBROS OS VEREADORES APARECIDO RAMOS E PROFESSOR VALTER, QUE 

AGUARDAM EMENDAS QUE EVENTUALMENTE FOREM APRESENTADAS PELOS 

VEREADORES PARA, NA SEQUÊNCIA, REALIZAR UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA 

PREPARAR O PROJETO PARA VOTAÇÃO. NÃO HAVENDO MAIS ALGO A 

APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI 

Nº 71/2020, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. EMENTA: “INSTITUI UM 

CENTRO DE MODALIDADES ESPORTIVAS E LAZER NO ESTÁDIO DO TUPI (CENTRO 

LUDOVICO BYLNOSKI)”. APÓS OS VEREADORES MANIFESTAREM SEUS VOTOS, O 

VETO FOI REPROVADO POR UNANIMIDADE DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO 

DEZ VOTOS PELA DERRUBADA, PELOS VEREADORES CELSO NICÁCIO, BEN HUR DE 

OLIVEIRA, PASTOR CASTILHOS, IRINEU CANTADOR, RICARDO TEIXEIRA, 

PROFESSOR VALTER, VAGNER CHEFER, VILSON CORDEIRO, APARECIDO RAMOS E 

ROSANE FERREIRA, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 31/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO. EMENTA: “ESTABELECE A OBRIGATORIEDADE DE 

EXAMES LABORATORIAIS CONVENIADOS COM O PODER PÚBLICO MUNICIPAL NO 

DOMICÍLIO DO PACIENTE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 48/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EM 

SUBSTITUTIVO, EMENTA: “DENOMINA DE DELEGADO RUBENS RECALCATTI 

LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 01/2021, DE INICIATIVA DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO. EMENTA: “DISPÕE A COMISSÃO DE 

FINANÇAS E ORÇAMENTO SOBRE A PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL, DO PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL, DO EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2015, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS 

FAVORÁVEIS DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA, VILSON CORDEIRO, VAGNER 

CHEFER, IRINEU CANTADOR, PROFESSOR VALTER, BEN HUR DE OLIVEIRA E 

PASTOR CASTILHOS; E AUSÊNCIA DOS VEREADORES PEDRINHO GAZETA, ROSANE 

FERREIRA E APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 02/2021, DE INICIATIVA DA COMISSÃO DE FINANÇAS 
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E ORÇAMENTO. EMENTA: “DISPÕE A COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO 

SOBRE A PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL, DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, DO 

EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2008, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS DOS 

VEREADORES RICARDO TEIXEIRA, VILSON CORDEIRO, VAGNER CHEFER, IRINEU 

CANTADOR, PROFESSOR VALTER, BEN HUR DE OLIVEIRA E PASTOR CASTILHOS; E 

AUSÊNCIA DOS VEREADORES PEDRINHO GAZETA, ROSANE FERREIRA E 

APARECIDO RAMOS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA O PROJETO DE LEI EM 

PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA 

CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 29/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRO FERREIRA DE 

LIMA. EMENTA: “DENOMINA CAMPO DE FUTEBOL JOSÉ ANTÔNIO DOBJANSKI, 

LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES APARECIDO RAMOS E PEDRINHO GAZETA. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES INDICAÇÕES: Nº 

414/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; Nº 533/2021, Nº 534/2021, 

Nº 535/2021, Nº 537/2021, Nº 538/2021, Nº 539/2021, Nº 540/2021, Nº 541/2021, Nº 

542/2021, Nº 543/2021, Nº 544/2021, Nº 545/2021, Nº 546/2021, Nº 547/2021 E Nº 

548/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; Nº 552/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; Nº 556/2021, Nº 557/2021, Nº 558/2021, 

Nº 559/2021, Nº 561/2021, Nº 562/2021, Nº 563/2021, Nº 564/2021, Nº 574/2021, Nº 

575/2021, Nº 576/2021, Nº 577/2021, Nº 582/2021, Nº 584/2021, Nº 585/2021, Nº 604/2021, 

Nº 605/2021, Nº 606/2021, Nº 607/2021 E Nº 608/2021, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; Nº 579/2021, Nº 580/2021 E Nº 581/2021, TODAS DE 

AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; Nº 587/2021, Nº 588/2021, Nº 603/2021 

E Nº 617/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; Nº 

590/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; Nº 591/2021, Nº 592/2021, Nº 

593/2021, Nº 594/2021 E Nº 598/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; Nº 596/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; E Nº 

616/2021 E Nº 618/2021, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 616/2021, DE 

SUA AUTORIA, QUE SOLICITA A PROMOÇÃO DE ROÇADA, LIMPEZA E REFORMA DO 

PARQUINHO INFANTIL DO CAIC, LOCALIZADO NO JARDIM CALIFÓRNIA, BAIRRO 
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CAPELA VELHA, ASSIM COMO A INDICAÇÃO Nº 618/2021, QUE SOLICITA ESTUDOS 

PARA A ABERTURA DE UMA SEGUNDA UNIDADE DA UPA (UNIDADE DE PRONTO 

ATENDIMENTO) NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, PREFERENCIALMENTE NO BAIRRO 

CAPELA VELHA, QUE CONTA COM MAIS DE QUARENTA MIL PESSOAS QUE TEM QUE 

SE DESLOCAR ATÉ O BAIRRO COSTEIRA PARA OBTER ATENDIMENTO NA ÚNICA 

UPA DE ARAUCÁRIA. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS 

REQUERIMENTOS Nº 45/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; E 

Nº 46/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. OS REQUERIMENTOS 

FORAM APROVADOS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 07/2021, DE AUTORIA DA 

VEREADORA ROSANE FERREIRA, AOS PROFISSIONAIS QUE ATUAM NA LINHA DE 

FRENTE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE AÇÃO SOCIAL, EM ESPECIAL AOS 

ASSISTENTES SOCIAIS, PSICÓLOGOS, EDUCADORES SOCIAIS E PESSOAL DE 

APOIO, PARABENIZANDO-OS PELOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS A NOSSA 

COMUNIDADE DIANTE DESTA PANDEMIA. A VEREADORA ROSANE FERREIRA PEDIU 

O APOIO DOS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DA PROPOSIÇÃO QUE PRESTA 

HOMENAGEM AO TRABALHO DESTES PROFISSIONAIS, QUE NÃO RECEBEM TANTA 

DIVULGAÇÃO, COMO O DA ENFERMAGEM E MÉDICO, QUE MUITAS VEZES ACABAM 

ADOECIDOS PELA COVID-19, E REALIZAM UM TRABALHO FUNDAMENTAL PARA A 

NOSSA POPULAÇÃO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU A 

AUTORA DA PROPOSIÇÃO PELA INICIATIVA, POIS CONSIDERA MUITO MERECIDA 

ESTA HOMENAGEM PELO TRABALHO DESTES PROFISSIONAIS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, E OS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA, 

APARECIDO RAMOS, VAGNER CHEFER, PASTOR CASTILHOS, PROFESSOR VALTER, 

IRINEU CANTADOR E VILSON CORDEIRO TAMBÉM PARABENIZARAM A AUTORA DA 

MOÇÃO DE APLAUSOS, PELA INICIATIVA DESTA HOMENAGEM. A MOÇÃO FOI 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA MOÇÃO DE PESAR Nº 08/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN 

HUR DE OLIVEIRA, IRINEU CANTADOR E RICARDO TEIXEIRA, À FAMÍLIA CORDEIRO, 

PELO FALECIMENTO DO SR. ELIEZER CORDEIRO, OCORRIDO NO DIA DEZESSEIS DE 

MAIO DE 2021. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 
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CUMPRIMENTOU OS VEREADORES AUTORES DESTA PROPOSIÇÃO EM RESPEITO 

AO PROFISSIONAL ELIEZER CORDEIRO. A MOÇÃO FOI APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO 

ESPAÇO PARA EXPLICAÇÃO PESSOAL, TENDO COMO PRIMEIRA INSCRITA A 

VEREADORA ROSANE FERREIRA, QUE ABRIU MÃO DE FAZER USO DA PALAVRA E 

SOLICITOU A OBSERVAÇÃO NO PLENÁRIO DE UM MINUTO DE SILÊNCIO EM 

HOMENAGEM AO SENHOR ELIEZER CORDEIRO E A TODOS OS DEMAIS 

ARAUCARIENSES VÍTIMAS DESTA PANDEMIA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

AGRADECEU AO ATENDIMENTO FEITO PELO SECRETÁRIO DE SEGURANÇA A 

RESPEITO DE PEDIDO FEITO SOBRE UM PARQUINHO QUE ESTAVA DANIFICADO, 

OFERECENDO RISCOS ÀS CRIANÇAS E PRONTAMENTE FIZERAM O ISOLAMENTO 

DA ÁREA ATÉ QUE O CONSERTO POSSA SER FEITO PELA ADMINISTRAÇÃO. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE A GUARDA MUNICIPAL EM RELAÇÃO À VACINAÇÃO, 

DESTACANDO QUE APENAS UMA PARTE DO EFETIVO RECEBEU A IMUNIZAÇÃO ATÉ 

O MOMENTO. TAMBÉM DESTACOU A MOÇÃO DE APOIO Nº 09/2021, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES PROFESSOR VALTER E ROSANE FERREIRA, À 

REIVINDICAÇÃO DAS ENTIDADES E COLETIVOS DO SETOR ARTÍSTICO/CULTURAL 

DO ESTADO DO PARANÁ, QUE PLEITEIAM O REPASSE DOS RECURSOS DA LEI 

ALDIR BLANC ATRAVÉS DE BOLSAS CULTURA, E PEDIU O APOIO DOS DEMAIS 

VEREADORES PARA QUE ASSINASSEM A PROPOSIÇÃO, POIS ESTA LEI VISA 

AUXILIAR FINANCEIRAMENTE OS ARTISTAS NO PAÍS DURANTE O PERÍODO DE 

PANDEMIA E, NO ENTANTO, MUITOS ARTISTAS DE ARAUCÁRIA ESTÃO SEM 

RECEBER O REFERIDO AUXÍLIO. A VEREADORA ROSANE FERREIRA COMENTOU 

QUE SE TRATA DE UM PROJETO DE LEI QUE ESTÁ TRAMITANDO NA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA, QUE REDIRECIONA OS RECURSOS PARA UMA CATEGORIA QUE FOI 

UMA DAS PRIMEIRAS A PARAR E SERÁ UMA DAS ÚLTIMAS A RETORNAR ÀS 

ATIVIDADES APÓS ESTA PANDEMIA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

RETOMANDO A PALAVRA, COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 633/2021, DE SUA 

AUTORIA EM CONJUNTO COM O VEREADOR IRINEU CANTADOR, QUE INICIA 

TRAMITAÇÃO NESTA SESSÃO, QUE SOLICITA A INCLUSÃO DA DISCIPLINA DE 

INGLÊS NA GRADE CURRICULAR DO 4º E 5º ANO DO ENSINO FUNDAMENTAL, 

CONSIDERANDO A TRAMITAÇÃO DO PROJETO DE LEI DO PLANO MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO QUE PREVÊ A OBRIGATORIEDADE DE UMA SEGUNDA LINGUA ATÉ O 

ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO. O VEREADOR VAGNER CHEFER FALOU 
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SOBRE A CDA - CLÍNICA DE DIÁLISE DE ARAUCÁRIA, QUE FOI OFICIALMENTE 

INAUGURADO ONTEM, E QUE VAI ATENDER A PACIENTES DE ARAUCÁRIA QUE 

RECEBIAM TRATAMENTO SOMENTE EM CURITIBA E AGORA PODERÃO SER 

TRATADOS EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 

612/2021, DE SUA AUTORIA, QUE SOLICITA A PROMOÇÃO DE UM RESTAURANTE 

POPULAR EM ARAUCÁRIA PARA ATENDIMENTO DE PESSOAS CARENTES. O 

VEREADOR INFORMOU QUE HOJE O SEU IRMÃO VANDERLEI CHEFER, 

CONSELHEIRO TUTELAR DE ARAUCÁRIA, TERÁ ALTA DO HOSPITAL POR TER 

CONSEGUIDO SUPERAR O COVID-19 APÓS PASSAR SESSENTA DIAS INTERNADO 

EM HOSPITAL, EM TRATAMENTO, E AGRADECEU TODO O APOIO E ORAÇÕES 

RECEBIDOS PELA FAMÍLIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

COMENTOU QUE NA LEGISLATURA PASSADA FOI AUTOR DO PROJETO DE LEI QUE 

DEU ORIGEM À CLÍNICA DE DIÁLISE DE ARAUCÁRIA, PARA BENEFICIAR OS 

PACIENTES DE NOSSA CIDADE E PARABENIZOU O VEREADOR VAGNER CHEFER 

PELA RECUPERAÇÃO DE SEU IRMÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DISSE 

QUE NESTES TEMPOS DIFÍCEIS UMA VITÓRIA TEM QUE SER COMEMORADA E É 

UMA EXCLEENTE NOTÍCIA A RECUPERAÇÃO DO SEU IRMÃO. O VEREADOR FALOU 

SOBRE O SENTIMENTO DE PERDA PELO SERVIDOR ELIEZER CORDEIRO, UM 

EXCELENTE PROFISSIONAL E SER HUMANO, QUE DEIXA DOIS FILHOS PEQUENOS. 

O VEREADOR COMENTOU SOBRE O TRABALHO DOS VEREADORES QUE É FEITO 

VINTE E QUATRO HORAS POR DIA, NOS SETE DIAS DA SEMANA E, POR ISSO, É 

IMPORTANTE PRESTAR CONTAS DAS ATIVIDADES DOS VEREADORES PARA QUE A 

POPULAÇÃO SAIBA QUE ESTA CASA TRABALHA. FALOU SOBRE REUNIÃO COM 

REPRESENTANTES DE MORADORES DA COMUNIDADE ISRAELENSE REALIZADA NA 

PREFEITURA COM A PARTICIPAÇÃO DE DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS 

JUNTAMENTE COM A COHAB ARAUCÁRIA E A SANEPAR, ONDE SE DISCUTIU A 

REGULARIZAÇÃO DAQUELA ÁREA, E ISTO SIGNIFICA QUE A ADMINISTRAÇÃO ESTÁ 

TRABALHANDO PELA POPULAÇÃO DAQUELA ÁREA, QUE NÃO ESTÁ ABANDONADA, 

ASSIM COMO, RELATOU VISITA, JUNTAMENTE COM OS DIRETORES DA COHAB 

ARAUCÁRIA, AO GABINETE DO DEPUTADO GILSON DE SOUZA, QUE É O SEGUNDO-

SECRETÁRIO DA MESA DA ASSEMBLEIA, ONDE SE CONVERSOU SOBRE MORADIAS 

E SOBRE O PROGRAMA CASA FÁCIL, NO QUAL O GOVERNO DO ESTADO 

DESTINARÁ ATÉ QUINZE MIL REAIS PARA O PAGAMENTO DA ENTRADA, QUE É UMA 

DAS MAIORES DIFICULDADES RELATADAS PELAS PESSOAS QUE CONSEGUEM 

PAGAR AS PARCELAS, MAS NÃO CONSEGUEM A ENTRADA DO FINANCIAMENTO E, 
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PARA ISTO O DEPUTADO ESTÁ DISPOSTO A APOIAR A LUTA PARA QUE PARTE 

DESTE PROGRAMA SEJA IMPLEMENTADO EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR 

FALOU SOBRE O DIA NACIONAL DE COMBATE AO ABUSO SEXUAL DE CRIANÇAS E 

ADOLESCENTES, NESTE DIA DEZOITO DE MAIO, SENDO ESTE UM TEMA MUITO 

RELEVANTE QUE DEVERIA SER DISCUTIDO UM POUCO MAIS NESTA CASA, E 

DIVULGOU O WEBNÁRIO QUE SERÁ TRANSMITIDO HOJE ÀS DEZENOVE HORAS POR 

MEIO DAS REDES SOCIAIS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA E TAMBÉM PELA TV 

ASSEMBLEIA, COM A PARTICIPAÇÃO DA MINISTRA DA MULHER, DA FAMÍLIA E DOS 

DIREITOS HUMANOS DOUTORA DAMARES ALVES; DA MESTRE EM EDUCAÇÃO E 

DOUTORA EM TECNOLOGIA E SOCIEDADE, CINEIVA CAMPOLI TONO, 

REPRESENTANDO A SECRETARIA DE ESTADO DA JUSTIÇA, FAMÍLIA E TRABALHO 

(SEJUF); E DA PROMOTORA DE JUSTIÇA, TARCILA SANTOS TEIXEIRA, 

ESPECIALISTA EM PROTEÇÃO INTEGRAL A CRIANÇAS E ADOLESCENTES, 

REPRESENTANDO O MINISTÉRIO PÚBLICO ESTADUAL (MPPR), POR ISSO, 

CONVIDOU A TODOS PARA PARTICIPAR E TOMAR PARTE NA DISCUSSÃO DESTE 

ASSUNTO TÃO IMPORTANTE, E PARABENIZOU OS CONSELHEIROS TUTELARES DE 

ARAUCÁRIA QUE ESTÃO NA FRENTE NESSE COMBATE CONTRA OS ABUSADORES. 

O VEREADOR APARECIDO RAMOS MANIFESTOU SUAS CONDOLÊNCIAS A TODOS 

OS FAMILIARES DO SENHOR ELIEZER CORDEIRO, VITIMADO PELA COVID-19 E 

PEDIU A DEUS QUE CONFORTE O CORAÇÃO DE SUA FAMÍLIA, E FEZ UM APELO À 

POPULAÇÃO PARA QUE OBSERVEM MAIS CUIDADOS PORQUE ESTA DOENÇA 

AINDA NÃO ACABOU, COMO PARECE PARA MUITAS PESSOAS QUE CONTINUAM A 

AGLOMERAR-SE. O VEREADOR ESTENDEU SUAS CONDOLÊNCIAS A TODAS AS 

FAMÍLIAS QUE PERDERAM ENTES QUERIDOS NESTA PANDEMIA. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA DESTACOU A REUNIÃO QUE PARTICIPOU COM AS LIDERANÇAS 

DO GOVERNO E PRESIDENTES DAS COMISSÕES DE EDUCAÇÃO DAS CÂMARAS 

MUNICIPAIS DA REGIÃO METROPOLITANA RESSALTANDO O DIÁLOGO QUE HOUVE 

E TAMBÉM FALOU DAS COMPARAÇÕES DO QUE ESTÁ SENDO FEITO NOS 

MUNICÍPIOS E EM RELAÇÃO AOS INVESTIMENTOS QUE FORAM REPASSADOS À 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, ASSIM COMO O POSICIONAMENTO FAVORÁVEL DA 

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO EM RELAÇÃO À VACINAÇÃO DOS PROFESSORES 

ANTES QUE SE RETOMEM AS AULAS. O VEREADOR FALOU SOBRE AS DUAS ÁREAS 

DE ATUAÇÃO QUE SÃO A EDUCAÇÃO E O ESPORTE, E RELATOU QUE EM DOIS MIL 

E DEZENOVE FOI PROCURADO POR MÃES DE ALUNOS DA EQUIPE DE GINÁSTICA 

DE ARAUCÁRIA, QUE TRATARAM DE PROBLEMA DE HORÁRIO ESPECÍFICO PARA 
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TREINAMENTOS COM A GARANTIA DE MATRÍCULA NO HORÁRIO DE CONTRATURNO 

E, PARA ISTO, APRESENTOU PROJETO DE LEI PARA QUE EXISTA ESTA 

POSSIBILIDADE DE CONCILIAR O ESPORTE E A EDUCAÇÃO, QUE NO ENSINO 

MUNICIPAL AINDA É POSSÍVEL, CONTUDO JÁ EXISTE MAIOR DIFICULDADE QUANDO 

OS ALUNOS PASSAM PARA O ENSINO ESTADUAL. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER DISSE QUE ESTA É UMA QUESTÃO BASTANTE PREOCUPANTE, E DISSE 

QUE O SISTEMA SIRI, ONDE A CRIANÇA FAZ O CADASTRO PARA ESPERA E NÃO 

TEM NENHUMA OPÇÃO DE PARTICIPAÇÃO NO PROJETO DEVIDO À NECESSIDADE 

DE CONCILIAR OS HORÁRIOS DE ESTUDO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

DISSE QUE A NOVA GERAÇÃO DE PROFESSORES TEM CONHECIMENTO DAQUILO 

QUE FALA, E PARABENIZOU O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA PELA INICIATIVA DO 

PROJETO E DISSE QUE O SECRETÁRIO DE ESPORTES VAI DAR A ATENÇÃO 

NECESSÁRIA, E DISSE QUE É IMPORTANTE EM CONJUNTO APRESENTAR IDEIAS 

PARA A ÁREA E COM CERTEZA TERÁ SUCESSO EM SUA PROPOSIÇÃO. O 

VEREADOR FALOU SOBE A IMPORTÂNCIA DA DISCUSSÃO DEMOCRÁTICA EM 

BUSCA DA PAZ E DO BEM, PROCURANDO A SOLUÇÃO QUE O POVO QUER. FALOU 

SOBRE A CREDIBILIDADE DA CÂMARA MUNICIPAL, QUE ESTÁ DESGASTADA, E QUE 

PRECISA SER RECUPERADA, POR ISSO AGRADECEU A OPINIÃO DE CADA UM DOS 

VEREADORES, POIS É COM IDEIAS QUE SE VAI CONSTRUIR UMA CIDADE BEM 

MELHOR PARA TODOS. DISSE QUE O PREFEITO TEM AVANÇADO E MOSTRADO 

COMO FAZER UMA GESTÃO COM DIGNIDADE E FALOU DOS BENEFÍCIOS QUE 

FORAM ENTREGUES AOS ARAUCARIENSES COM OS PROJETOS DO PREFEITO 

HISSAM, DISSE QUE AMA ESTA CIDADE, MESMO NÃO TENDO NASCIDO AQUI, MAS 

TUDO O QUE PUDER FAZER PARA MELHORAR ESTA CIDADE O FARÁ, E SEMPRE 

HAVERÁ DEBATES COM DISCORDÂNCIAS E CONCORDÂNCIAS ENTRE AS IDEIAS, 

MAS QUE SEMPRE SERÁ PARA SOMAR À EXPERIÊNCIA DE VIDA DE CADA UM. O 

VEREADOR PARABENIZOU O SENHOR VANDERLEI CHEFER, IRMÃO DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER, PELA SUPERAÇÃO DA COVID-19, ASSIM COMO MANIFESTOU SEU 

LAMENTO PELA PERDA DO SENHOR ELIEZER CORDEIRO, QUE TRABALHOU 

BRILHANTEMENTE NO ESPAÇO DO EMPREENDEDOR DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR 

PARABENIZOU O CONSELHO TUTELAR PELO TRABALHO SOCIAL QUE FAZ EM 

NOSSA CIDADE, ESPECIALMENTE NESTA PANDEMIA, BEM COMO O SENHOR 

PRESIDENTE DA CÂMARA, VEREADOR CELSO NICÁCIO PELA CONDUÇÃO DA 

ADMINISTRAÇÃO DO LEGISLATIVO, RECUPERANDO O RESPEITO QUE ESTA CASA 

MERECE, E TAMBÉM PELO PROJETO DE LEI APRESENTADO EM OUTRA OCASIÃO, 
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PARA CRIAÇÃO DA CLÍNICA DE DIÁLISE EM NOSSA CIDADE, E JÁ SE INICARAM OS 

TRABALHOS PARA QUE SE POSSA ATENDER DENTRO DO NOSSO MUNICÍPIO AS 

PESSOAS QUE PRECISAM DESTE TRATAMENTO E, DA MESMA FORMA, 

PARABENIZOU O PREFEITO POR TER SANCIONADO ESTA LEI, QUE VAI FACILITAR 

QUE AS PESSOAS DOENTES DE ARAUCÁRIA NÃO PRECISEM BUSCAR OUTROS 

MUNICÍPIOS PARA RECEBER ESTE TRATAMENTO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS 

CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


